

## PRESENTACIÓN

**Director I.E.A.:** Buenas tardes. En primer lugar, quisiera pedir disculpas por la ausencia del Presidente de la Diputación, o en su defecto, el Vice-presidente, que había prometido venir, pero al parecer algunos asuntos le han impedido estar entre nosotros. Como Director del Instituto de Estudios Almerienses, siempre que hacemos un acto o una celebración de este tipo me siento muy satisfecho. En este caso me siento doblemente satisfecho porque actúo como inaugurador oficial de un acto en el que participo como comunicante. Pienso que actividades como ésta son las que se deben potenciar, no solamente desde la Administración sino a nivel privado, para seguir los pasos de los cauces que tienen verdadero interés para los almerienses, como el tema que hoy nos ocupa. Quisiera conectar esta actividad, porque creo que es de justicia, con otra que es su antecesora en el tiempo. Como pueden ver en el díptico, se menciona también el II Coloquio de Historia y Medio Físico. El primer Coloquio que tuvimos en el año 89, organizado por el Instituto, ha sido una de las actividades que mayor fuerza y demanda han tenido posteriormente, no sólo a nivel de publicaciones, sino que, tanto por parte de asistentes y de no asistentes, se ha insistido en que había que continuar hablando de esos temas. Desde entonces ha habido un colectivo importante de historiadores, geógrafos y de personas preocupadas por el medio físico y la historia que se han puesto a andar. Para mí, el año 89 fue una clave importante como investigador en temas relacionados con el medio físico. Soy fundamentalmente geógrafo, pero el tema de la historia, utilizando un término coloquial, me "enganchó" en aquel momento y me hizo trabajar y colaborar con muchos de los que están hoy aquí presentes y con quienes espero seguir haciéndolo. Agradezco al Legado y a su representante, Antonio Malpica, esta colaboración, que espero continúe ya dentro del propio Proyecto, en actividades futuras orientadas a cubrir los objetivos más importantes que se pueden llevar a cabo a nivel de estudios. Solamente quiero daros la bienvenida, agradeceros vuestra asistencia y dar la palabra a los coordinadores, que son los verdaderos motores de esta actividad: Lorenzo Cara, por parte del Instituto y Antonio Malpica, por parte del Legado Andalús. Muchas Gracias.

**Antonio Malpica:** Es para mí una satisfacción personal y profesional muy grande que hoy pueda abrirse este II Coloquio de Historia y Medio Físico, que lleva por título "Agricultura y Regadío en al-Andalus", y aunque a la vista de las comunicaciones quizás habría que revisar este título y afinarlo un poco más, entra al fin y al cabo dentro de un amplio proyecto que se genera en torno a la exposición "El agua y la agricultura en al-Andalus" y que destaca fundamentalmente al agua como elemento productivo y no solamente como elemento lúdico. Por eso advierto a todo el mundo que, tanto la exposición como el análisis global que hemos planteado en este Coloquio, nuestro interés consiste precisamente en el agua como un elemento de la vida cotidiana, de la vida campesina, y de la producción. Quien busque otra cosa, éste no es el foro de debate idóneo para encontrarla. Creo que con este II Coloquio, que con mucho entusiasmo ha apoyado el Instituto de Estudios Almerienses y al que, en la medida

de lo posible, nos hemos aproximado nosotros colaborando a partir del Legado Andalusí, se abre una perspectiva que yo quisiera que la sociedad almeriense desarrollase y que son las discusiones, coloquios y trabajos sobre el agua. El agua, como un elemento fundamental, tanto por su escasez como por su abundancia.

**Lorenzo Cara.** La dinámica de desarrollo del Coloquio pretende ser lo más participativa posible. Para ello un "relator" sintetizará las principales aportaciones de los trabajos, planteando también algunos temas de interés. El debate será grabado y posteriormente editado junto con las Actas, por lo que se pide que cada intervención vaya precedida del nombre de quien la haga.